

Fecha: 23-01-2025

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.:

Noticia general Título: Colonia de gatos desata conflicto vecinal en Viña Pág.: 5 Cm2: 382,1 VPE: \$524.250 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502 No Definida

Colonia de gatos desata conflicto vecinal en Viña

En el Pasaje 4 Oriente, un matrimonio convive con más de una decena de felinos ferales sin control, generando problemas de salubridad y malos olores. Denuncia está en conocimiento de la Bidema de la PDI, el municipio y la Seremi de Salud.

Valentina Vilches Menares La Estrella de Valparaíso

n el pasaje cerrado 4 Oriente de Viña del Mar, un grave problema sanitario afecta la calidad de vida de los vecinos. Una colonia de gatos ferales - se habla oficialmente de 14 aunque los denunciantes aseguran que serían cerca de 30 - viven en condiciones insalubres bajo el cuidado de un matrimonio, generando malos olores, proliferación de moscas y constantes conflictos con el resto de la comunidad residente. Los vecinos han denunciado esta situación durante años, sin que se logren soluciones efectivas.

Víctor Ficher, residente del pasaje desde hace cinco meses, relata que esta situación lleva varios años afectando a la comunidad.

"El olor a orina es insoportable, especialmente en días de calor. Los gatos dejan excrementos en patios y calles, y la cantidad de moscas hace que vivir aquí sea un tormento", expresó el vecino. Además, señala que los gatos ingresan a las viviendas, empeorando el problema.

Según Ficher, los intentos de dialogar con los responsables terminan en confrontaciones.

"Cuando reclamé, me amenazaron con fierros. No hay posibilidad de diálogo porque reaccionan violentamente", denunció. Debido a las constantes amenazas, el vecino interpuso una orden de protección contra el hombre del matrimonio implicado.

En diciembre, el vecino presentó su denuncia en la PDI, específicamente ante la Brigada Investigadora de Delitos contra el Medio Ambiente (Bidema). Durante este proceso, se enteró de que ya existían tres denuncias previas relacionadas con el mismo problema, pero estas nunca habían sido derivadas a la fiscalía.

Determinado a que su denuncia no siguiera el mismo destino, Víctor insistió en que fuera formalmente recibida y solicitó que se incluyeran también las tres denuncias previas, que permanecían sin acción.

Además, extendió sus esfuerzos al presentar una denuncia al Departa-



VARIOS GATOS EN EL PATIO DELANTERO DE UN VECINO DEL PASAJE 4 ORIENTE.

mento de Servicios del Ambiente del municipio, desde donde recibió un informe donde confirman que la colonia de gatos es feral y está protegida bajo la ley 21.020 y que desde mayo del 2023 han realizado 26 intervencio-

nes en el pasaje.

Sin embargo, Ficher ha expresado su insatisfacción con la respuesta de esta última entidad. Aunque reconoce que en el pasado se realizaron fiscalizaciones, sostiene que la nueva denuncia no ha generado

gatos ferales fueron in-dicados en la denuncia, aunque vecino asegura que son más de 30.

acciones concretas.

A pesar de los esfuerzos de Víctor Ficher y las denuncias presentadas, la situación sigue sin resolverse.

En respuesta a lo consultado por La Estrella de Valparaíso, la Seremi de Salud informó que han recibido un requerimiento de fiscalización derivado desde la Seremi de Medio Ambiente.

Sus equipos acudirán al pasaje 4 Oriente en los próximos días para evaluar la situación y definir las acciones necesarias para garantizar la salud pública y el bienestar de los vecinos, en colaboración con las instituciones correspondientes.

Mientras tanto, los residentes del sector continúan esperando una solución que frene el impacto sanitario y social que afecta su calidad de vida. O

